CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 10 février 1984

La séance est ouverte à 11 heures.

• (1105)

[Traduction]

LE DÉCÈS DE L'HON. EARL ROWE ET DU SÉNATEUR ALLISTER GROSART

L'hon. Erik Nielsen (Yukon): Monsieur le Président, la Chambre a appris avec regret le décès de l'honorable Earl Rowe, ancien lieutenant-gouverneur de l'Ontario et ancien député à la Chambre. Sa disparition marque la rupture d'un lien de plus avec la génération politique de George Drew et du regretté très honorable John Diefenbaker.

Earl Rowe a été nommé lieutenant-gouverneur par le premier ministre Diefenbaker et s'est illustré dans son poste sous les gouvernements de M. Diefenbaker et de l'honorable George Drew. Il était ministre sans portefeuille, le plus jeune, en fait, du gouvernement de R. B. Bennett. L'honorable Earl Rowe a été député fédéral de la circonscription de Simcoe-Sud en 1932 et de Dufferin-Simcoe pendant 38 ans, sauf une brève interruption lorsqu'il est devenu chef du parti en Ontario.

Nous transmettons nos condoléances à son fils Bill et à sa fille Jean Casselman Wadds, ancienne député. En effet, le regretté honorable Earl Rowe et Jean Casselman Wadds ont constitué la première équipe père-fille à siéger à la Chambre des communes. Comme vous le savez, elle est l'ancien hautcommissaire du Canada à Londres et siège actuellement à la Commission royale d'enquête MacDonald.

Monsieur le Président, même si c'est inhabituel, nous devrions signaler également la disparition du sénateur Allister Grosart, passionné de littérature, qui aimait la vie, la compagnie des autres et les bons livres. Il avait étudié Shakespeare et était chaud partisan de la démocratie parlementaire. Il a été Président du Sénat sous le gouvernement du très honorable Joe Clark. Grâce à son respect de l'esprit parlementaire et à son dévouement pour l'institution parlementaire, il a su se faire apprécier de ses collègues sénateurs.

Sa disparition marque une autre coupure avec l'époque Diefenbaker, et les Canadiens pleureront sa perte. Le Parlement a perdu un défenseur et ses amis pleureront un camarade distingué, courtois et fidèle. Nous transmettons nos plus sincères condoléances à sa veuve Thelma et à ses trois filles affligées par son deuil.

L'hon. Herb Gray (président du Conseil du Trésor): Au nom du gouvernement et des députés ministériels, monsieur le Président, je tiens à dire que nous déplorons la disparition de l'honorable Earl Rowe. M. Rowe a eu une carrière politique

fort distinguée aux niveaux municipal, provincial et fédéral. Il a été député à la Chambre des communes pendant 38 années de suite, interrompues seulement pendant le peu de temps où il a servi à titre de chef du parti conservateur de l'Ontario. Il s'est également distingué à titre de lieutenant-gouverneur de l'Ontario. Pendant un certain temps à l'époque où il siégait à la Chambre des communes, il a fait partie du cabinet du très honorable R. B. Bennett.

Il y a un autre aspect de sa vie qui a beaucoup marqué la ville de Windsor où j'habite. Il y a beaucoup contribué à l'implantation de la course sous harnais. Avec son fils Bill il a en effet fondé l'hippodrome de Windsor, une très importante entreprise de ma ville.

• (1110)

Au nom du gouvernement et de l'ensemble des députés ministériels, je tiens à transmettre à son fils Bill et à sa sœur Jean Casselman Wadds, une de nos anciennes collègues l'expression de nos très sincères condoléances à l'occasion du deuil qui les afflige. Earl Rowe continuera sûrement de faire partie longtemps encore de l'histoire contemporaine de notre pays.

Au nom du gouvernement, je tiens par ailleurs à nous associer à l'hommage rendu à l'honorable sénateur Allister Grosart à l'occasion de son décès.

M. Ian Deans (Hamilton Mountain): Monsieur le Président, je tiens à faire savoir que le Nouveau parti démocratique s'associe lui aussi aux hommages rendus à la mémoire de l'honorable Earl Rowe et de l'honorable sénateur Allister Grosart

Je faisais partie de l'assemblée législative de l'Ontario à l'époque où il présidait ses délibérations. Je conserve de lui un excellent souvenir. Il était doué d'une bonne humeur communicative et il savait atténuer à l'occasion le sérieux de nos délibérations. Notre parti tient à exprimer ses plus vives condoléances à la famille du défunt, à M^{me} Wadds et à son fils Bill.

Quant au sénateur Grosart, je me souviens qu'à mon arrivée à la Chambre des communes il m'avait convoqué à son bureau pour discuter de l'un des projets qu'il avait à cœur. Il s'intéressait à toute la question des sciences et de la technologie et il m'avait invité à faire partie avec lui d'un comité, sinon pour le former, du moins pour en propager l'idée, afin de favoriser le dialogue entre les députés et les représentants du monde des sciences et de la technologie. Au nom de mes collègues et en mon nom personnel, je tiens à faire savoir combien nous avons été tristes d'apprendre son décès.